

El relevo social es una vía prioritaria de emprendimiento

27/04/2025

CYLCAE está realizando diversas acciones de información y sensibilización para el relevo, la continuidad y sostenibilidad de las empresas, así como el nuevo emprendimiento, dando a conocer, promoviendo e implantando para ello prácticas de Economía Social.

CYLCAE ha elaborado herramientas de apoyo a través de estos dos documentos: [Informe.-Proyecto-RELEVO-CYLCAE-2025.pdf](#) [Accion-Divulgativa-Relevo- Emprendimiento-CYLCAE-2025.pdf](#)

La mayoría de las empresas, especialmente las de menor tamaño y fortaleza financiera, se enfrentan al desafío del relevo generacional o cambio de propiedad en algún momento de su ciclo de vida. Estas transiciones, que suelen ser complejas, derivan en no pocas ocasiones en la pérdida de empleos, desequilibrios en la gestión y con excesiva y dramática frecuencia en la desaparición de negocios tradicionales, algunos con varias generaciones de historia y con importante trascendencia para el entorno local en el que desarrollan su actividad.

La Economía Social ofrece un enfoque alternativo -aún muy desconocido y que genera una cierta desconfianza-, al tradicional meramente economicista, centrándose en valores como la participación, la solidaridad, la equidad, la sostenibilidad y la responsabilidad social. Al implementar modelos de propiedad colectiva o cooperativa, se promueve la continuidad de la empresa y se fortalece el tejido social y económico local a la vez que por efecto atracción-imitación se puede convertir en un importante elemento dinamizador y multiplicador del emprendimiento.

CYLCAE tiene previsto realizar actos en: **Medina de Rio Seco, León y Zamora además de Encuentros en Madrid, País Vasco y Cataluña.**

CYLCAE está poniendo en valor que existen opciones más allá del cierre de negocios, como la compra por parte de trabajadores o la transformación en entidades colectivas.

CYLCAE en sus oficinas dispone de una Oficina de Información y Acompañamiento al Relevo Generacional.

CYLCAE está desarrollando este proyecto en la Comunidad Autónoma de Castilla y León, con especial atención a las áreas rurales, municipios de pequeño tamaño y zonas urbanas en riesgo de despoblación. En estos contextos, donde la pérdida de una empresa o un pequeño negocio puede tener un fuerte impacto económico y social, el relevo generacional se convierte en una prioridad estratégica.

Cierto es que las acciones de CYLCAE se van a desarrollar también en Madrid, País Vasco y Cataluña, como apoyo al tejido económico Castellano y Leones.

Para CYLCAE es una prioridad planificar el relevo generacional, para lo que es imprescindible la participación de Administraciones y empresas.

Para CYLCAE el emprendimiento constituye una herramienta clave para la dinamización económica, la innovación y la generación de empleo. Sin embargo, en el contexto actual de relevo empresarial, el emprendimiento debe concebirse no solo como la creación de nuevas actividades, sino también como una estrategia para la recuperación, reconversión o continuidad de empresas existentes con impacto en el entorno.

**Persona con la que
contactar Ruth Ruiz. Gerente
de CYLCAE 633165363**